
Делегаты ВНС – 
представители отрасли

Традиционно Всебелорусское 
народное собрание объединяет 
в своем составе лучших пред-
ставителей всех регионов нашей 
страны, людей, которые не по-
наслышке знают жизнь и умеют 
решать поставленные задачи. Во-
семь работников отрасли заслужи-

ли право представлять интересы 
избирателей:

А.И. КУШНАРЕНКО, генераль-
ный директор ГПО «Белтопгаз»;

А.В. СЫРОВАТКО, старший ма-
стер участка энергетики, телемеха-
ники и защиты подземных газопро-
водов от коррозии ПУ «Пинскгаз»  
УП «Брестоблгаз»;

П.С. ЯЛОВОЙ, заместитель на-
чальника производственно-техни-
ческого отдела ПУ «Кобрингаз»  
УП «Брестоблгаз»;

А.В. БРАНЦЕВИЧ, генераль-
ный директор УП «Витебскобл- 
газ»; 

С.Н. ДОРОШЕНКО, мастер 
службы транспорта, энергетики 
и реализации сжиженного углево-
дородного газа Зельвенского РГС  
ПУ «Слонимгаз» УП «Гродно- 
облгаз»;

Ю.А. ГАЛУЗО, начальник  
Ошмянского РГС ПУ «Сморгонь-
газ» УП «Гроднооблгаз»;

С.В. БОРОВИКОВ, начальник 
Круглянского РГС ПУ «Могилев-
газ» РУП «Могилевоблгаз»;

Р.М. ВОЛКОВ, генеральный  
директор РУП «Могилевоблгаз».
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VII ВСЕБЕЛОРУССКОЕ НАРОДНОЕ СОБРАНИЕ
«В ЛЕТОПИСЬ ГОСУДАРСТВЕННОГО СТРОИТЕЛЬСТВА ВПИСАНА НОВАЯ СТРАНИЦА»:

Сегодняшнее событие фактически делит историю 
политической жизни страны на до и после. И это – 
эволюционное движение и развитие. Историчность 

момента определяют не только новый статус, новые функции, 
новые полномочия делегатов. Важно не что, а как мы  
делаем – как совершенствуем модель политического устройства. 
Не ломая уклада, не отказываясь от традиций – эволюционно, 
по-белорусски взвешенно, без резких движений, опираясь  
на мнение большинства». 

Президент Республики Беларусь А.Г. Лукашенко,  
24.04.2024 года

Генеральный директор ГПО «Белтопгаз» 
А.И. КУШНАРЕНКО избран членом  
Совета Республики Национального со-

брания Республики Беларусь восьмого созыва 
от Могилевской области. 

Алексей Иванович работал в составе де-
путатов седьмого созыва, сейчас избран 
на второй срок. Обращаясь к избирателям, 
он отметил: «Я хотел бы поблагодарить 

всех депутатов Белыничского, Круглянского 
и Шкловского районов за выдвижение моей 
кандидатуры, а в их лице – всех жителей этих 
районов. Я воспринимаю это как оценку моей 
предыдущей работы в качестве члена Совета 
Республики седьмого созыва. Но при этом 
я чувствую ответственность за новый состав 
депутатов, новую работу. Я настроен на нее 
с учетом имеющегося опыта и знаний. Вся 

моя работа будет нацелена на развитие регио-
нов, потому что это основа нашей государ-
ственности. Планов много, все мы тут едино-
мышленники. Я уверен, что вместе нам будут 
по плечу любые задачи, стоящие перед нами. 
А главная из них – качество жизни белорусов. 
И работа будет направлена на повышение 
этого качества».

В системе газового хозяйства А.И. Куш-
наренко работает 27 лет. Уроженец г. По-
лоцка Витебской области. После окончания 
Полоцкого государственного университета 
с 1997 по 2010 год прошел путь от масте-
ра до заместителя генерального директо-
ра УП «Витебскоблгаз», затем более 9 лет 
возглавлял РУП «Могилевоблгаз». С 2019 го- 
да является генеральным директором  
ГПО «Белтопгаз». Избирался депутатом 

Могилевского областного Совета депута-
тов 27-го и 28-го созывов. В 2019 году избран 
членом Совета Республики Национального со-
брания Республики Беларусь седьмого созыва 
от Могилевской области. Является членом 
Постоянной комиссии Совета Республики  
Национального собрания Республики Беларусь 
по международным делам и национальной 
безопасности. В 2022 году избран председа-
телем Комиссии Парламентского Собрания 
Союза Беларуси и России по энергетике.

Награжден медалью «За трудовые за-
слуги», почетными грамотами Нацио-
нального собрания Республики Беларусь,  
Совета Межпарламентской Ассамблеи 
государств – участников Содружества  
Независимых Государств. 

Поздравляем Алексея Ивановича и желаем 
ему успехов в ответственной работе в каче-
стве члена Совета Республики Националь- 
ного собрания Республики Беларусь.

Состоявшееся в Минске 24–25 апреля первое заседание VII Всебелорусского народного собрания  
без преувеличения можно назвать историческим – данный орган впервые собрался в своем новом 
конституционном статусе. В мероприятии, которое прошло под девизом «Время выбрало нас!», участвовали 
порядка 2000 человек, в том числе почти 1200 делегатов из всех регионов страны, представляющих органы 
власти и гражданское общество, а также приглашенные гости и эксперты.

ВРЕМЯ ВЫБРАЛО НАС!

В БЕЛАРУСИ ПРОШЛИ ВЫБОРЫ ЧЛЕНОВ СОВЕТА РЕСПУБЛИКИ

/ ОФИЦИАЛЬНО /

Важнейший этап электоральной кампании завершился 4 апреля. 
Во всех регионах страны и в городе Минске прошли выборы в Совет 
Республики Национального собрания восьмого созыва. Депутаты 
местных Советов депутатов базового уровня и Минского городского 
Совета депутатов путем тайного голосования избрали по восемь 
представителей в новый состав верхней палаты Парламента. Главой 
государства назначено три члена Совета Республики. Таким образом, 
Совет Республики сформирован в составе 59 человек.
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27 февраля 2022 года в стра-
не прошел республикан-
ский референдум по вне-

сению изменений и дополнений 
в Конституцию Республики Бела-
русь. Главные изменения Основ-
ного Закона затронули вопросы 
государственного устройства – 
Всебелорусское народное собра-

ние стало высшим представи-
тельным органом народовластия, 
определяющим стратегические 
направления развития общества 
и государства, обеспечивающим 
незыблемость конституционного 
строя, преемственность поколений 
и гражданское согласие. 

Особенностью нового статуса 
ВНС является то, что теперь этот 
орган будет проводить заседания 
не раз в пять лет, а не реже одного 

раза в год. Срок полномочий ВНС 
составляет пять лет. Решения ВНС 
являются обязательными для ис-
полнения и могут отменять право-
вые акты, иные решения государ-
ственных органов и должностных 
лиц, противоречащие интересам 
национальной безопасности, 
за исключением актов судебных 
органов.

В первый день работы ВНС
24 апреля в ходе заседания Все-

белорусского народного собрания 
в качестве конституционного ор-
гана были приняты первые реше-
ния: на пост Председателя избран 
Глава государства А.Г. Лукашенко,  
заместителя Председателя –  
А.Н. Косинец. Делегаты также из-
брали Президиум в составе 13 чело-
век, в их числе А.В. Бранцевич, ге-
неральный директор УП «Витебск- 
облгаз».

В первый день работы ВНС  
Президент выступил с речью, в ко-
торой подробно рассказал о роли 
и месте ВНС в обновленной полити-
ческой системе государства, соци-
ально-экономических достижениях 
Беларуси за годы суверенного раз-
вития, а также об обстановке в мире 
и вокруг страны.

По отзывам тех, кто присут-
ствовал непосредственно в зале, 
на заседании царил особый эмоцио-
нальный фон. В речи Президента 
каждый нашел важные для себя по-
сылы. Но главное – это ощущение 
общей цели и задачи, командный 
дух, направленный на то, чтобы 
вместе сохранить и защитить  
независимость родной Беларуси, 
обеспечить благополучие ее на-
рода, несмотря на все имеющиеся 
вызовы и угрозы.

/ ОФИЦИАЛЬНО /

В БЕЛАРУСИ ПРОШЛО  
VII ВСЕБЕЛОРУССКОЕ НАРОДНОЕ СОБРАНИЕ

«В ЛЕТОПИСЬ ГОСУДАРСТВЕННОГО СТРОИТЕЛЬСТВА  
ВПИСАНА НОВАЯ СТРАНИЦА»:

Историческая справка 
Всебелорусское народное со-

брание – уникальный государ-
ственный орган, отражающий 
национальные исторические  
традиции и призванный укреп-
лять взаимосвязь общества и го-
сударства. В октябре 1996 года  
в Беларуси впервые состоялся 
масштабный народный форум, 
объединивший представителей 
всех регионов страны – людей 
разных социальных групп, про-
фессий, возрастов. В дальней-
шем Всебелорусское народное 
собрание проходило в 2001, 2006, 
2010, 2016, 2021 годах.

Делегатами VII ВНС от местных Советов депутатов стали 350 че-
ловек: 290 избрано от Советов депутатов первичного, базового, 
областного уровня, 60 делегатов – депутаты Минского городского 
Совета депутатов.

От гражданского общества – 400 человек: по 80 делегатов избрано 
от объединения «Белая Русь», Белорусского союза женщин, Бело-
русского республиканского союза молодежи, Белорусского обще-
ственного объединения ветеранов, Федерации профсоюзов Беларуси.

В этом зале собрались представители всех слоев 
общества, всех профессий и статусов: руководители, 
люди в погонах, труженики села, работники 

предприятий и сферы услуг, предприниматели, педагоги, 
врачи, деятели науки и искусства, спортсмены – истинные 
представители народа. Уверен – патриоты. Славянское вече 
в его современном облике».

Президент Республики Беларусь А.Г. Лукашенко,  
24.04.2024 года

Мы попросили делегатов Всебелорусского народного собрания – 
представителей организаций объединения «Белтопгаз» высказать свое 
мнение о работе Собрания, его значении для страны и ответствен-
ности, налагаемой статусом делегата.

Алексей Иванович Кушнаренко, член Совета 
Республики Национального собрания Республики 
Беларусь, генеральный директор ГПО «Белтопгаз»:

– Уважаемые коллеги, поздрав-
ляю всех с состоявшимся заседа-
нием Всебелорусского народного 
собрания, которое прошло в но-
вом формате – высшего предста-
вительного органа народовластия. 
На меня большое впечатление про-
извела атмосфера этого важней-
шего события и послание Главы 
государства Александра Григорье-
вича Лукашенко. Я бы назвал его 
открытым разговором с народом, 
в котором были четко обозначе-
ны вызовы и угрозы сегодняшнего 
дня и то, как мы будем реагировать 
на них. Главное – мы вместе уве-
ренно идем своим путем развития, основанным на наших традициях 
и суверенитете. Хочу поблагодарить всех делегатов от нашей системы 
за совместную работу, а генерального директора УП «Витебскоблгаз» 
Александра Васильевича Бранцевича поздравить с высоким избра-
нием в Президиум Всебелорусского народного собрания и пожелать 
ему плодотворной деятельности на благо нашей страны.

Время выбрало нас!

Андрей Викторович Сыроватко, старший мастер 
участка энергетики, телемеханики и защиты 
подземных газопроводов от коррозии ПУ «Пинскгаз» 
УП «Брестоблгаз», делегат от Брестского областного 
Совета депутатов:

– Мало сказать, что атмосфера 
Всебелорусского народного собра-
ния была дружеской: чувствова-
лось, что во Дворце Республики 
собрались люди, для которых 
на первом плане – судьба страны. 
Все происходящее на заседании 
было направлено на осознание 
личной ответственности каждого 
за наше будущее. Я вижу ее пре-
жде всего в целенаправленной ра-
боте на всех участках своей трудо-
вой деятельности и в том, чтобы 
донести до людей смысл и зна-
чимость принятых решений. Да, 
сегодня нам есть чем гордиться. 

Мы занимаем лидирующие позиции в мире по сельскому хозяйству, 
система здравоохранения нашей страны развивается на принципах 
равенства, доступности и квалифицированного оказания медицинской 
помощи, в производствах внедрены и продолжают внедряться самые 
высокие технологии. Но наша главная задача – сохранить мир. И это 
тоже требует больших усилий от каждого.

Министр энергетики Республики Беларусь  
Виктор Михайлович  Каранкевич назвал заседание 
ВНС важнейшим общественно-политическим 
событием в жизни страны:

В повестку включены наиболее актуальные для обще-
ства и каждого из нас вопросы – обновленные редак-
ции Концепции национальной безопасности и Военной  

доктрины. Эти стратегические документы дополнены положе-
ниями, которые максимально адаптированы к современным  
реалиям и учитывают все аспекты внешнеполитической и внеш-
неэкономической ситуации, те вызовы, с которыми нашей стране 
приходится сталкиваться на фоне глобального геополитического 
переустройства».

Важно, что такие принципиальные для государства вопросы 
рассматриваются на уровне Всебелорусского народного собра-
ния, в состав которого вошли представители различных сфер 
деятельности и отраслей экономики. Это настоящие профессио-
налы своего дела, высококвалифицированные специалисты, 
главная задача которых – защита интересов страны, подчеркнул  
министр.

Пресс-служба Минэнерго
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Повестка второго дня 
заседания – утверждение 
Концепции национальной 
безопасности и Военной 
доктрины 

Это основополагающие доку-
менты, регламентирующие под-
ходы государства к обеспечению 
собственной безопасности в раз-
личных сферах с учетом геополи-
тических изменений в мире, при-
менение военной силы в рамках 
реагирования на имеющиеся вы-
зовы и угрозы.

Таким образом, во время за-
седания был заложен правовой 
фундамент правовой безопасно-
сти Беларуси. «Это залог испол-
нения желаний миллионов бело-
русов. Уверен, принятые реше-
ния послужат прочной основой 
для сохранения белорусского на-
рода как уникальной исторической 
общности и приумножения нацио-
нального достояния, созданного 
целыми поколениями», – заявил 
Глава государства.

Все включенные в повестку за-
седания вопросы были рассмотре-
ны, решения приняты. Но одних 
решений недостаточно. «Впереди 
самое главное – кропотливая ра-
бота. И здесь я хочу уберечь вас 
от равнодушия и безразличия. 
Быть делегатом ВНС – это в пер-
вую очередь нести ответствен-
ность за судьбу страны. Высту-
пать барометром общественных 
настроений. Быть принципи-
альным в защите национальных 
интересов. Всем нам предстоит 
отчитаться о своей работе. До-
ложить тем, кто вас делегировал, 
по всем вопросам, которые рассма-
тривались. Донести до каждого, 
как важно сегодня быть сильными, 
едиными и сплоченными в отста-
ивании интересов родной страны. 
Вас делегировали – значит, вам 
доверяют, к вам прислушиваются. 
Используйте это доверие на благо 
процветания нашей родной зем-
ли. Укрепляйте свой авторитет 
делами, поддерживайте инициа-
тивы людей, помогайте им объ-
единиться для этого», – призвал 
делегатов Президент.

Павел Сергеевич Яловой, заместитель 
начальника производственно-
технического отдела ПУ «Кобрингаз»  
УП «Брестоблгаз», делегат  
от ОО «БРСМ»:

– Для меня это 
первый опыт уча-
стия в работе та-
кого представи-
тельного форума. 
Все мы знаем, на-
сколько непростое 
сейчас время. И как каждый деле-
гат Всебелорусского народного со-
брания, я хочу мира и стабильно-
сти, благополучия и спокойствия 
на родной земле. Однако для этого 
нам следует не только напряженно 
работать, но и быть патриотами 
и в трудовом коллективе, и в обще-
ственной жизни, и в семье. По-

сле Всебелорусского народного собрания и общения с делегатами 
из разных регионов моя уверенность в завтрашнем дне нашей страны 
еще больше окрепла, но для успешного развития белорусам нельзя 
расслабляться и быть аполитичными. Только активная жизненная 
позиция, основанная на понимании происходящих геополитических 
процессов и желании сохранить в Беларуси порядок и сплоченность 
общества, помогут нам преодолеть сложные времена.

Александр Васильевич Бранцевич, генеральный 
директор УП «Витебскоблгаз», делегат от Федерации 
профсоюзов Беларуси, член Президиума ВНС:

– Стать делегатом ВНС очень по-
четно, и вдвойне почетно быть из-
бранным членом Президиума. Конеч-
но, это и большая ответственность. 
Но коль избиратели доверили мне 
такое право, буду усердно работать, 
представляя интересы граждан  
Республики Беларусь. Всего несколь-
ко дней прошло после народного фо-
рума, и сейчас мы вряд ли можем 
сполна оценить масштаб этого меро-
приятия. Пока видны лишь контуры – 
довольно внушительные и масштаб-
ные. Оценку нашей работе и ВНС 
дадут уже следующие поколения. 
А нам, руководителям, делегатам, 
следует донести до всех граждан то, что каждый на своем рабочем 
месте должен вносить посильный вклад в обеспечение безопасно-
сти государства. То есть нужно работать, особенно с учетом Года 
качества, не на сто процентов, а на двести, для того чтобы укрепить 
основу экономической безопасности нашей страны и сохранить ее 
независимость и суверенитет.

Сергей Николаевич Дорошенко, мастер  
службы транспорта, энергетики и реализации 
сжиженного углеводородного газа Зельвенского  
РГС ПУ «Слонимгаз» УП «Гроднооблгаз»,  
делегат от Гродненской областной организации  
РОО «Белая Русь»:

– Седьмое Всебелорусское на-
родное собрание – новая страница 
в истории суверенной Беларуси. 
О его народности говорит и тот 
факт, что я, мастер из небольшого 
городского поселка Зельва, внес 
свой вклад в принятие государ-
ственных решений, когда в раз-
говоре участвовал сам Президент! 
Ощущалась особая атмосфера 
и огромное чувство ответственно-
сти за происходящее. Глава госу-
дарства справедливо подчеркнул, 
что в нашей стране не отделяют 
власть от народа, а главный путь 
роста – через умение и желание 

трудиться на благо страны. Ежедневно общаясь с коллегами, вижу, 
что интерес к ответственному участию в развитии белорусского 
общества в последнее время вырос. Как делегат ВНС, как патриот 
могу сказать: Беларусь – моя страна! Это считаю основополагаю-
щим в своей деятельности и в работе каждого из нас.

Юрий Антонович Галузо, начальник  
Ошмянского РГС ПУ «Сморгоньгаз»  
УП «Гроднооблгаз», делегат от Гродненского 
областного Совета депутатов:

– Участие в столь авторитет-
ном форуме стало для меня зна-
ковым событием. Ехал с особым 
волнением, чтобы услышать 
мнение Главы государства, 
коллег-делегатов по ключе-
вым вопросам, а также самому 
принять участие в выработке 
взвешенных, идущих от жизни 
решений, которые определят 
верную стратегию дальней-
шего развития страны. На де-
легатов ВНС ложится большая 
ответственность: белорусы вы-
разили нам свое доверие и ждут 
соответствующей отдачи. Меня 
как руководителя, гражданина и патриота, человека, которому не-
безразлично будущее страны, впечатлил заключительный тезис 
Президента о том, что у нашей Родины никого, кроме нас, нет. 
Только мы, белорусский народ, должны сами определять будущее 
Беларуси, выбирать направления ее развития. По моему мнению, 
задача всех белорусов сегодня – еще больше сплотиться на основе 
идей мира и созидательного труда. 

Сергей Васильевич Боровиков, начальник 
Круглянского РГС ПУ «Могилевгаз»  
РУП «Могилевоблгаз», делегат от Федерации 
профсоюзов Беларуси:

– Завершились два дня рабо-
ты Всебелорусского народного 
собрания в новом статусе. Вы-
браны Председатель, замести-
тель Председателя и Президиум 
ВНС. Кандидатура Александра 
Григорьевича Лукашенко, наше-
го неоспоримого лидера, в ка-
честве Председателя ВНС – это  
по-настоящему правильный 
выбор единомышленников, 
которые собрались во Дворце  
Республики. Наша общая рабо-
та, безусловно, будет способ-
ствовать принятию решений 
и рассмотрению всех вопросов 

стратегического значения только во благо белорусского государ-
ства. Мы живем в независимой и мирной стране, которую обяза-
ны сохранить для последующих поколений. Быть делегатом ВНС, 
несомненно, очень волнительно, поскольку это право предпола-
гает ответственность за происходящее не только здесь и сейчас, 
но и далеко на перспективу развития Беларуси.

Руслан Михайлович Волков, генеральный директор 
РУП «Могилевоблгаз», делегат от Могилевского 
областного Совета депутатов:

– Состоявшееся 24–25 апре-
ля Всебелорусское народное 
собрание уже седьмое по счету, 
но первое, которое имеет кон-
ституционный статус. В первый 
день работы мы рассматривали 
в основном организационные 
вопросы. Председателем ВНС 
по праву стал лидер нашей 
страны Александр Григорьевич 
Лукашенко. В его выступлении 
содержалось много простых, по-
нятных и при этом очень важных 
для каждого гражданина Бела-
руси посылов. И главное – это 
ощущение общей цели и за-
дачи, командный дух, направленный на то, чтобы вместе сохра-
нить и защитить независимость и благополучие нашей страны. 
Второй день прошел в обсуждении и принятии двух важнейших 
документов – Концепции национальной безопасности и Военной 
доктрины. Организационная составляющая такого масштабного 
мероприятия тоже была на высоте. Уверен, что Всебелорусское 
народное собрание станет отправной точкой для новых инициатив  
и реформ в стране.

Наша задача – за-
щитить суверенитет  
и независимость 

нашей Родины. Мы должны 
сохранить страну, обеспе-
чить ее счастливое будущее. 
Больше это никто не сделает 
за нас. Потому что время вы-
брало нас!» – резюмировал 
белорусский лидер. 

Источник: president.gov.by
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Отраслевое производственное со-
ревнование проводится ежегод-

но с целью создания условий эконо-
мического роста, повышения про-
изводительности труда, улучшения 
использования производственных 
мощностей, экономного расходо-
вания всех видов ресурсов, укре-
пления трудовой и производствен-
но-технологической дисциплины 
в газоснабжающих организациях 
ГПО «Белтопгаз». 

В соответствии с Положением 
о проведении отраслевого сорев-
нования газоснабжающие органи-
зации системы оцениваются по  
30 показателям, в числе которых 
обеспечение безаварийной рабо-
ты, отсутствие аварий и инци-
дентов, выполнение экономиче-
ских показателей и показателей 
по энергосбережению, реализация 
всех мероприя тий в рамках выпол-
нения государственных программ, 
технического перевооружения, 
безубыточная работа сельско-
хозяйственных филиалов, победы 
в республиканских и международ-
ных конкурсах профессионального 
мастерства, снижение количества 
поступающих обращений.

Напомним, что  
коллектив УП «Ви- 
тебскобл газ» уже 
дважды завоевы-
вал первое место 
в конкурсе: по ито-
гам работы за 2020 
и 2021 годы.

В копилке дости-
жений предприятия 
за 2023 год первое 
место в смотре-
конкурсе на луч-
шую организацию 
работы по охра-
не труда среди 
газо снабжающих 
орга низаций, второе место среди 
сельскохозяйственных управлений 
(филиалов) (СХП «Мазоловогаз»). 

Генеральный директор УП «Ви-
тебскоблгаз», обращаясь к коллекти-
ву, подчеркнул: «Я уверен, что такая 
достойная победа в сложных услови-
ях конкуренции могла быть достиг-
нута только благодаря совместным 
усилиям, трудом каждого из нас.

Именно поэтому я хочу выразить 
слова благодарности всем вам: ра-
бочим, производящим ремонтные 
и строительные работы, работни-
кам, занятым в торфопереработке, 

сельском хозяйстве, работникам 
филиала «Метан», специалистам 
IT-подразделения, техническим 
службам, специалистам и руко-
водителям, работникам аппарата 
управления, своим заместителям.

Искренне поздравляю вас с за-
служенной победой! Продолжаем 
трудиться на благо нашего пред- 
приятия, на благо нашей Респуб- 
лики Беларусь».

Поздравляем работников  
УП «Витебскоблгаз» с достиже-
нием высоких результатов!

/ МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА /

Речь шла о мерах материально-
го стимулирования, обес печении 

жильем молодых специалистов, 
развитии института наставниче-
ства, поддержке инновационных 
проектов и рационализаторских 
предложений молодежи.

Особое внимание уделено вза-
имодействию с вузами и учреж-
дениями среднего специального 
образования. Работа по привлече-
нию молодых специалистов в от-
расль, обновлению кадров – один 
из важнейших приоритетов для ру-
ководителей организаций системы 
Минэнерго, подчеркнул министр. 
«Вы должны работать напрямую 
с ректорами вузов, детально за-
ниматься вопросами распределе-
ния, встречаться с молодежью – 
рассказывать о преимуществах 
работы в системе, мотивировать 
прийти в отрасль. По отдельным 

направлениям на местах уже на-
коплен положительный опыт, его 
необходимо развивать. При этом 
подход должен быть комплексным: 
не только вопросы материального 
стимулирования, но и создание до-
стойных условий труда для моло-
дых специалистов, поддержка со 
стороны опытных коллег на пер-
вых этапах работы, возможность 
самореализации, дальнейшего 
карьерного роста», – добавил  
Виктор Михайлович.

Он также обратил внимание 
на эффективность практики соз-
дания в школах инженерных клас-
сов, обучение в которых позволяет 
прививать детям интерес к энерге-
тике для дальнейшего получения 
профессии. Хорошо зарекомендо-

вали себя учебные лаборатории, 
функцио нирующие как в вузах, 
так и на отдельных энергообъектах 
страны. В организациях отрасли ре-
гулярно проводятся дни открытых 
дверей, в рамках которых молодежь 
может ознакомиться с последними 
достижениями энергокомплекса, 
в том числе высокотехнологичны-
ми инновационными проектами.

Для дальнейшего совершен-
ствования работы с молодежью  
В.М. Каранкевич поручил руково-
дителям подведомственных орга-
низаций проанализировать свои 
стратегии и планы, а также внести 
предложения по их обновлению.

По информации пресс-службы 
Министерства энергетики

«ПОДХОДЫ ПО ПРИВЛЕЧЕНИЮ И ЗАКРЕПЛЕНИЮ МОЛОДЫХ 
СПЕЦИАЛИСТОВ В ОРГАНИЗАЦИЯХ ОТРАСЛИ НЕОБХОДИМО 
ПОСТОЯННО СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ»

/ ФАКТОР УСПЕХА /

ЛУЧШЕЙ ГАЗОСНАБЖАЮЩЕЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ 2023 ГОДА 
ПРИЗНАНО ПРЕДПРИЯТИЕ «ВИТЕБСКОБЛГАЗ»
По результатам отраслевого производственного соревнования среди 
газоснабжающих организаций объединения победу одержал коллектив  
УП «Витебскоблгаз». 17 апреля 2024 года в рамках заседания Совета ГПО «Белтопгаз» 
на базе ПУ «Оршагаз» прошла церемония награждения, на которой в торжественной 
обстановке генеральный директор А.И. Кушнаренко вручил главный приз 
соревнований – переходящий кубок – руководителю предприятия 
«Витебскоблгаз» А.В. Бранцевичу.

В мероприятии приняли участие 
генеральный директор ГПО 

«Белтопгаз» А.И. Кушнаренко, 
его заместители, руководители 
организаций отрасли и их струк-
турных подразделений.

«Я бы хотел отметить, что в объ-
единении создана и действует си-
стема работы с обращениями граж-
дан, которая обеспечивает выпол-
нение соответствующих требова-
ний законодательства. Воп росы,  
связанные с работой по осущест-
влению административных проце-
дур, обращениями граждан и реа-
лизацией требований Директи- 
вы № 2, находятся на постоян-
ном контроле», – подчеркнул   
А.И. Кушнаренко, открывая со-
вещание. 

В 2023 году в систему ГПО 
«Белтопгаз» поступило и было 
рассмотрено 1626 обращений 
граждан и юридических лиц, что  
на 28,5% меньше, чем в 2022 го- 
ду. В большинстве случаев они  
касались установки, монтажа  
и ремонта, проверки, замены 
и отключения газоиспользующе-
го оборудования, оплаты за по-
требленный газ и иных вопросов 
в области газоснабжения.

Для сокращения количества 
запросов граждан по справоч-
ным вопросам газоснабжаю-
щие организации максимально 
полно освещают актуальные те-
мы на своих сайтах, в социаль-
ных сетях, а также в телеграм-  
и YouTube-каналах. На постоян-
ной основе проводятся прямые 
телефонные линии с предвари-
тельным информированием на-
селения посредством СМИ. 

Так, в 2023 году проведено бо-
лее 980 прямых телефонных ли-
ний, свыше 9600 приемов граж-
дан, порядка 300 из них выездные. 
Осуществлено более 73 тысяч ад-
министративных процедур.

Среди важнейших задач  
А.И. Кушнаренко обозначил по-
вышение качества обслуживания 
населения и разработку единых 
подходов в системе. В процессе 
обсуждения вопросов внедре-
ния инновационных технологий 
при обслуживании абонентов 
руко водитель акцентировал вни-
мание на необходимости продол-
жения активной работы над созда-
нием новых цифровых решений.

С докладами в ходе пленар-
ной части Совета выступили 
первый заместитель генерально-
го директора ГПО «Белтопгаз»  
Д.В. Шавловский, заместители ге-
нерального директора В.В. Сквор-
цов и В.Н. Лаптенок, начальник 
отдела по информационному вза-
имодействию и контролю за дело-
производством ГПО «Белтопгаз» 
Д.Н. Сергеенко и руководители 
организаций объединения. 

В рамках мероприятия участ-
ники посетили центр обслужи-
вания населения ПУ «Оршагаз»  
УП «Витебскоблгаз», где им 
представили последние раз-
работки офиса цифровизации 
ПУ «АйТиГаз». Кроме того, го-
сти ознакомились с выставкой 
специализированной техники 
и оборудования, применяемых 
оршанскими газовиками в ра-
боте, деятельностью аварийно-
диспетчерской службы.

Редакция

РАБОТА С ОБРАЩЕНИЯМИ ГРАЖДАН: 
РЕЗУЛЬТАТЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ

/ СОВЕТ ГПО «БЕЛТОПГАЗ» /

17 апреля 2024 года на базе ПУ «Оршагаз»  
УП «Витебскоблгаз» состоялось заседание Совета 
ГПО «Белтопгаз», на котором были проанализированы 
основные аспекты работы с обращениями граждан  
и пути улучшения обслуживания потребителей 
организациями объединения.

Участники заседания Совета ГПО «Белтопгаз» почтили память погибших  
в годы Великой Отечественной войны и возложили цветы к мемориалу  
«За нашу Советскую Родину» в Орше.

Такая задача была 
поставлена на заседании 
коллегии Министерства 
энергетики Республики 
Беларусь по вопросам 
реализации молодежной 
политики, состоявшемся 
5 апреля 2024 года под 
председательством 
министра В.М. Каранкевича.
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В нашей стране активно 
проводится работа  
по цифровой трансформации. 
Переход к цифровому 
обществу включает в себя 
такие важные направления, 
как развитие качественной  
IТ-инфраструктуры  
и внедрение инноваций 
в различных отраслях 
экономики, обеспечение 
их информационной 
безопасности.

Для дальнейшей цифровиза-
ции газовой отрасли и тор-

фяной промышленности важное 
значение имеет сотрудничество  
с Центром цифрового развития – 
головной организацией по реализа-
ции мероприятий в сфере цифровой 
трансформации. 

8 апреля делегация предприя-
тия «Центр цифрового разви-
тия» во главе с руководителем  
И.А. Михайловским посетила объ-
единение «Белтопгаз».

Генеральный директор ГПО «Бел-
топгаз» А.И. Кушнаренко и дирек-
тор РУП «Центр цифрового разви-
тия» И.А. Михайловский подписали 
дорожную карту по сотрудничеству, 

предусматривающую ряд 
конкретных мероприятий 
по реализации совмест-
ных IT-проектов, обме-
ну опытом, научно-тех-
нической информацией, 
стажировке сотрудников 
и т.д. Дорожная карта в та-
ком формате была подпи-
сана впервые.

В центральной диспетчерской 
объединения заместитель гене-
рального директора УП «Витебск-
облгаз», директор ПУ «АйТиГаз» 
В.Ю. Васильев наглядно ознакомил 
гостей с применяемыми в отрасли 
программными комплексами, раз-
работанными высококвалифициро-
ванными программистами офиса 
цифровизации ГПО «Белтопгаз».

С целью продуктивного взаимо-
действия генеральный директор  
УП «Витебскоблгаз» А.В. Бранцевич 
и директор РУП «Центр цифрового 
развития» И.А. Михайловский под-

писали соглашение о сотруд-
ничестве между двумя офиса-
ми цифровизации. 

Налаживание тесных свя-
зей между предприятиями 
в области цифровизации, 
оказание поддержки в запу-
ске крупных IT-проектов и ко-
ординация усилий в этом на-
правлении позволят усовер-
шенствовать работу газовой 
отрасли и торфяной промыш-
ленности Беларуси, повы-
сить качество производимой 
продукции и обслуживания  
населения.

НОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯ

12 апреля генеральный 
директор ГПО «Белтопгаз» 
А.И. Кушнаренко представил 
трудовому коллективу 
торфобрикетного завода 
«Неман» нового руководителя.

На должность директора откры-
того акционерного общества «ТБЗ 
Неман» назначен А.Н. Клинчук.

Андрей Николаевич Клинчук 
родился 29 сентября 1989 года  
в г.п. Красносельский Волковыс-
ского района Гродненской области.

В 2013 году окончил Белорусский 
национальный технический универ-
ситет по специальности «Горные 
машины и оборудование», в этом 
же году прошел переподготовку 
по специальности «Экономика 
и управление на предприятиях ак-
ционерного типа».

2013–2016 годы – мастер горно-
транспортного цеха ОАО «Грод-
ненский комбинат строительных 
материалов».

2018–2020 годы – инженер-меха-
ник ИООО «Кроноспан», г. Смор-
гонь Гродненской области.

С мая 2020 года работал замести-
телем главного инженера филиала 
«Торфобрикетный завод «Серге-
евичское» УП «МИНГАЗ», в июле 
того же года назначен на должность 
главного инженера.

С 2021 года до нового назна-
чения являлся первым замести-
телем директора – главным ин-
женером филиала «Торфобри-
кетный завод «Сергеевичское»  
УП «МИНГАЗ».

В рамках деловой программы 
форума на заседании круглого 

стола высокого уровня состоялось 
выступление Д.Р. Мороза на тему 
«Инвестиции в ТЭК: роль межго-
сударственного и регионального 
сотрудничества, новые горизон-
ты и точки роста». Представлена 
информация о разработке перспек-
тивных планов развития энерго-

системы Рес- 
публики Бела- 
русь с учетом 
имеющегося 
технологи-
ческого по-
тенциала.

Кроме того, проведены встречи 
с руководством Министерства про-
мышленности и торговли Респуб-

лики Татарстан, Министерства 
энергетики Российской Федера-
ции, Казанского государственно-
го энергетического университета. 

Заместитель министра также 
посетил специализированную вы-
ставку TatEnergyExpo и ряд объек-
тов энергетики Татарстана.

ГПО «БЕЛТОПГАЗ» И РУП «ЦЕНТР ЦИФРОВОГО РАЗВИТИЯ»

ПОДПИСАЛИ ДОРОЖНУЮ КАРТУ ПО СОТРУДНИЧЕСТВУ

РУП «Центр цифрового развития» обеспечивает ин-
формационно-аналитическое сопровождение деятель-
ности Минсвязи, в ходе которого формируются сведения 
о происходящих в сфере цифрового развития процессах, 
осуществляется анализ инициатив, а также оценка 
эффективности реализации мероприятий и проектов, 
проводятся мероприятия по информированию населения 
и субъектов хозяйствования. Центр взаимодействует 
с офисами цифровизации и отслеживает реализацию 
ключевых IТ-проектов, транслирует государственную 
политику в сфере цифры и получает обратную связь.

/ ФОРУМ /

/ ВЫСТАВКА /

2–3 апреля состоялся визит заместителя 
министра энергетики Республики  
Беларусь Д.Р. Мороза в г. Казань  
для участия в мероприятиях Татарстанского 
международного форума по энергетике 
и энергоресурсоэффективности – 
авторитетной профессиональной 
платформы для конструктивного диалога, 
обмена передовым опытом, презентации 
новых идей, перспективных технологий  
и проектов.

В этом году выставка собра-
ла более 130 экспонентов из  

10 стран, установив рекорд по ко-
личеству участников, среди кото-
рых Беларусь, Россия, Нидерлан-
ды, Польша, Китай, Казахстан, 
Колумбия, Кения, Израиль, Узбе-
кистан и Эквадор. 

В Flora Expo Astana принима-
ют участие производители и по-
ставщики посадочного материала, 
цветов и растений, декоративных 
деревьев и кустарников, луковиц, 
семян, товаров для флористики 
и ландшафтного дизайна, а так-
же грунтов, удобрений, средств 
защиты растений и другой сопут-
ствующей продукции для промыш-
ленного потребления.

Свою продукцию (торф вер-
ховой, питательные грунты, по-
кровные грунты для  выращи-
вания шампиньонов) предста-
вили и организации торфяной 
отрасли Беларуси. В рамках на-
сыщенной деловой программы  
ПУ «Витебскторф» УП «Витебск-
облгаз» и ТПУ «Березовское»  
УП «Брестоблгаз» подписали три 
соглашения о намерениях сотруд-
ничества с казахстанскими ком-
паниями. Заключены контракты 
на опытную поставку 171 т тор-
фяных грунтов с широким ассор-
тиментным перечнем, а также по-
кровных грунтов для выращива-
ния шампиньонов.

С целью широкого продвижения 
белорусской продукции на осно-
ве торфа на рынки Республики 
Казахстан планируется освое-
ние новых рецептур торфяных 
грунтов с учетом их использова- 
ния в условиях континенталь - 
ного климата.

Материалы подготовлены по информации пресс-служб Минэнерго, ГПО «Белтопгаз», организаций объединения

Делегация ГПО «Белтопгаз» приняла участие в Международной выставке 
цветоводства и озеленения Flora Expo Astana 2024 в Республике Казахстан. 
Мероприятие, являющееся местом встречи профессионалов в области 
цветоводства, садоводства, озеленения, ландшафтного дизайна, загородного 
обустройства, проходило в Астане с 10 по 12 апреля.
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Конференция собрала более 140 специалистов 
не только из Беларуси, но и из стран СНГ. 
Участие в форуме приняли представители 

организаций ГПО «Белтопгаз». 
В президиум пленарного заседания вошли за-

меститель министра энергетики Республики  
Беларусь Д.Р. Мороз, проректор по научной  

работе БНТУ К.В. Якушенко, первый заме-
ститель генерального директора – главный 
инженер ГПО «Белэнерго» Ю.А. Шмаков, 
заместитель председателя Исполнитель-
ного комитета Электроэнергетического  
Совета СНГ В.Е. Борматин. 

Ведущие отраслевые эксперты рассказа-
ли о своих наработках в сфере организации 

безопасных условий труда на производстве, направленных 
на сохранение жизни и здоровья работников.

Перед началом мероприятия можно было ознакомиться 
с выставкой разработок организаций Министерства энерге-
тики Республики Беларусь, на которой также свои стенды 
представили организации объединения «Белтопгаз».

Фото bntu.by

«Выявлять угрозы – контро-
лировать риски» – одно из зо-
лотых правил Концепции нулево-
го травматизма. В ежедневной ра-
боте по эксплуатации объектов 
газораспределительной системы  
УП «МИНСКОБЛГАЗ» особое вни-
мание уделяется не только созданию 
и поддержанию здоровых и безо-
пасных условий труда, но и внед-
рению технологий и устройств, 
способствующих предупреждению 
несчастных случаев при выполне-
нии работ.

Одним из способов обеспечения 
безопасности персонала аварийно-
диспетчерских служб на предприя-
тии стало оснащение специализи-
рованного транспортного сред-
ства АДС автомобильным тепло- 
визором.

«Принято считать, что основная 
угроза для работников данной служ-
бы – это взрывы и пожары при ло-
кализации и ликвидации аварийных 

ситуаций. Однако существуют и дру-
гие факторы риска, и один из основ-
ных – вероятность дорожно-транс-
портного происшествия по пути 
следования», – поясняет Андрей 
Александрович Позняк.

Автомобильный тепловизор – это 
приспособление, состоящее из теп-
ловизионного датчика, установлен-
ного на крыше автомобиля, и ви-
деомонитора, предназначенного 
для вывода изображения. Его ос-
новная функция заключается в обес-
печении безопасности при пере-
движении в темное время суток 
или в условиях плохой видимости. 
Главное преимущество – снижение 
рисков при вождении ночью.

Тепловизор позволяет видеть 
гораздо дальше и четче, чем 
свет самых мощных ксеноновых 
фар. На картинке, передаваемой 
с устройства, хорошо различимы 
люди и животные: они идентифи-

цируются как яркие бе-
лые пятна. Это особенно 
актуально, когда свет фар 
не позволяет заметить иду-
щего по обочине пешехода 
или перебегающее вдалеке 
дорогу животное. Кроме 
того, определяются 
дорожные знаки, де-
ревья, водоемы и лу-
жи, встречающиеся 
по маршруту движе-

ния транспортного средства. Непод-
вижные объекты, в свою очередь, 
выделяются оттенками серого.

«Таким образом, при применении 
тепловизора безопасность водите-
ля не зависит от погоды и времени 

суток: он прекрасно видит дорогу 
ночью, в дождь, снег, туман», – под-
черкивает автор проекта.

Кроме того, тепловизор осна-
щен системой распознавания лю-
дей, которая автоматически выдает 
одиночный звуковой сигнал и ви-

зуальное предупреждение желтого 
цвета, если до человека остается 
30–70 метров. В случае нахожде-
ния в опасной зоне (15–30 метров) 
устройство издает тройной звуко-
вой сигнал и визуальное преду-
преждение красного цвета.

Данная разработка служит 
ярким примером инновацион-
ного подхода по предупреж-
дению риска возникновения 
дорожно-транспортного про-
исшествия по пути следова-
ния автомобиля аварийно-
диспетчерской службы к ме-
сту аварии.

По информации  
УП «МИНСКОБЛГАЗ»

/ ИННОВАЦИИ В СФЕРЕ БЕЗОПАСНОСТИ ТРУДА /

ЕЩЕ ОДИН ШАГ НАВСТРЕЧУ НУЛЕВОМУ ТРАВМАТИЗМУОб авторе проекта
Андрей Александрович Позняк  

родился 7 октября 1979 года 
в г. Минске.

В 2003 году окончил Бело-
русский национальный техни-
ческий университет по специ-
альности «Теплогазоснабже-
ние, вентиляция и охрана воз-
душного бассейна».

В УП «МИНСКОБЛГАЗ»  
работает с 2003 года: инже-
нером производственно-тех-
нического отдела, с 2004 года 
инженером по охране труда  
2-й категории, с 2007 года ин-
женером по охране труда 1-й ка- 
тегории технической инспек-
ции. С 2021 года по настоящее 
время трудится в качестве ве-
дущего инженера по охране 
труда службы промышленной 
безопасности и охраны труда.

Цикл публикаций о лучших предложениях по охране труда, представленных 
на конкурсе 2021 года и доказавших свою эффективность в производственной 
деятельности, завершает проект «Оснащение транспортного средства 
тепловизором» А.А. Позняка, ведущего инженера по охране труда службы 
промышленной безопасности и охраны труда УП «МИНСКОБЛГАЗ». Данная 
инновация была отмечена конкурсной комиссией, и в 2023 году в филиале 
ПУ «Молодечногаз» первый автомобиль АДС, оборудованный тепловизором, 
вышел на маршрут.

Справочно
Термография, термоскопия, тепловидение – научный способ 

получения термограммы – изображения в инфракрасных лучах, по-
казывающего картину распределения температурных полей.

/ КОНФЕРЕНЦИЯ /

В БНТУ ПРОШЛА НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 

«ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ КУЛЬТУРЫ БЕЗОПАСНОСТИ – 
ГЛАВНЫЙ ФАКТОР ДОСТИЖЕНИЯ НУЛЕВОГО ТРАВМАТИЗМА» 

24–25 апреля в Минске на базе Белорусского 
национального технического университета 
состоялась научно-практическая конференция 
«Высокий уровень культуры безопасности –  
главный фактор достижения нулевого 
травматизма», приуроченная ко Всемирному 
дню охраны труда. Организатором 
мероприятия выступило Министерство 
энергетики Республики Беларусь.

Ежегодно 28 апре-
ля отмечается Все-
мирный день охра-
ны труда. Эта кам-
пания, проводимая 
на международном 
уровне, содействует 
безопасным, здоро-
вым и достойным 

условиям труда, акцентирует внимание 
на мерах по предотвращению аварий 
и травматизма на рабочем месте, используя 
потенциал трехстороннего подхода и со-
циального диалога.  Тема Всемирного дня 
охраны труда в 2024 году – «Влияние из-
менения климата на безопасность и ги-
гиену труда».
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В работе семинара-совещания 
приняли участие замести-
тель генерального директора  

ГПО «Белтопгаз» Н.В. Кожан, ве-
дущий специалист по связям с об-
щественностью ГПО «Белтопгаз»  
О.С. Шапорова, специалисты 
по связям с общественностью 
и СМИ организаций отрасли.

Открывая мероприятие, заме-
ститель генерального директора  
ГПО «Белтопгаз» Н.В. Кожан от-
метил значимость данного направ-
ления работы и обратил внимание 
на достижение его эффективности. 
«Информация должна быть точной 
и оперативной, – подчеркнул Николай 
Васильевич. – Также важно, чтобы 
она доходила до наших работников 
и потребителей по различным кана-
лам, поэтому вместе с количеством 
подписчиков следует обращать вни-
мание и на количество просмотров 
публикаций».

Особое значение информационная 
работа приобретает при необходи-
мости срочного оповещения насе-
ления. Прежде всего это касается 
непредвиденных ситуаций и чрез-
вычайных происшествий. О том, 
как налажено оперативное взаимо-
действие с ГПО «Белтопгаз», а также 
местной исполнительной властью 
и региональными СМИ, рассказал 
присутствующим генеральный ди-
ректор УП «Брестоблгаз» Евгений 
Александрович Казимирчик. 

В своем докладе ведущий специ-
алист по связям с общественностью 
ГПО «Белтопгаз» О.С. Шапорова 
отметила, что в 2023 году инфор-
мационная работа на предприятиях 
и в организациях объединения про-
водилась на качественном уровне, 
была достигнута положительная 

динамика по количеству публика-
ций и охвату аудитории. «Следует 
продолжить актуализацию сайтов, 
развивать возможности телеграм-
каналов и аккаунтов в социальных 
сетях. Не теряет значимости и соз-
дание информационно-аналитиче-
ских передач по интересующей по-
требителей тематике», – подытожи-
ла Оксана Сергеевна. 

На семинаре были обозначены 
прио ритетные направления инфор-
мационной работы на текущий год, 
прежде всего это повышение качества 
информирования населения, опера-
тивность предоставления информа-
ции, ее достоверность и доступность. 

Представители организаций 
отрасли поделились с коллегами 

опытом работы. В частности, за-
меститель главного инженера УП 
«Брест облгаз» Сергей Петрович Си-
кора рассказал о том, как на пред-
приятии осуществляется информа-
ционная работа внутри коллектива 
и на внешнюю аудиторию.

Он привел примеры взаимодей-
ствия с медиахолдингом Брестской 

областной газеты «Заря» и дру-
гими региональными средствами 
массовой информации, подчеркнув, 
что специалисты УП «Брестоблгаз» 
создают контент, который интересует 
и областные СМИ. Так, важным ин-
формационным прорывом стало на-
лаживание сотрудничества с автори-
тетным в области телеграм-каналом  

«1-й Регион». Если 
ранее работники пред-
приятия выходили 
с предложением пу-
бликации своих но-
востей, то с 2023 года 
«1-й Регион» по соб-
ственной инициативе 
на регулярной основе 
размещает информа-
цию телеграм-канала  
«Брест облгаза», что  
служит подтверж-
дением ее востребо-
ванности у широкой  
аудитории.

На практическом занятии с при-
влечением SMM-специалиста из  
IT-компании участники семинара 
отработали навыки по определе-
нию своей целевой аудитории, уз-
нали о новых способах подачи ин-
формации, обменялись мнениями. 

Второй день семинара также был 
насыщен интересными встречами 

и обучающими мероприятиями. 
Участники посетили образователь-
ный центр безопасности Брестско-
го областного управления МЧС, 
где ознакомились с креативным 
опытом информационной работы 
брестских спасателей, направлен-
ной на предупреждение несчастных 
случаев на производстве и в быту. 
В Брестском облисполкоме работ-
ников отрасли ознакомили с медиа-
пространством Брестчины и инфор-
мационной деятельностью Главного 
управления идеологической работы 
и по делам молодежи облисполко-
ма, подходами в сфере информа-
ционного взаимодействия госор-
ганов и населения региона. Здесь 
же состоялся открытый диалог со 
специалистами по продвижению 
информации в социальных сетях 
и мессенджерах. На вопросы при-
сутствующих ответили начальник 
Главного управления идеологиче-
ской работы и по делам молодежи 
облисполкома Т.М. Гагакова, веду-
щий референт сектора по работе со 
СМИ Главного управления идеоло-
гической работы и по делам моло-
дежи облисполкома В.П. Джигило 
и другие специалисты. 

По мнению участников семина-
ра, программа мероприятия была 
насыщенной и практико-ориенти-
рованной. Это максимально спо-
собствовало вовлечению в обще-
ние, обмену опытом. Каждый 
специалист получил возможность 
оценить свои наработки, узнать 
о новых подходах в сфере инфор-
мационной деятельности, чтобы 
в дальнейшем применять их в ра-
боте, совершенствуя ее.

Фото УП «Брестоблгаз»

/ СЕМИНАР-СОВЕЩАНИЕ /

ПРИОРИТЕТНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ИНФОРМАЦИОННОЙ РАБОТЫ В ОТРАСЛИ

Участники мероприятия посетили мемориальный комплекс «Брестская крепость-
герой», где почтили память павших в годы Великой Отечественной войны. 

В образовательном центре безопасности Брестского областного управления МЧС.

Первый день работы семинара-совещания завершился закладкой аллеи, 
посвященной Году качества. Примечательно, что новая аллея появилась  
в санатории «Надзея» 22 апреля – в Международный день Земли.

22–23 апреля на базе санатория 
«Надзея» УП «Брестоблгаз» 
состоялся семинар-совещание 
по подведению итогов 
информационной работы  
в организациях ГПО «Белтопгаз» 
за 2023 год. Специалисты 
обсудили актуальные вопросы, 
касающиеся сотрудничества со 
средствами массовой информации, 
использования социальных 
сетей и мессенджеров, создания 
собственного информационного 
контента, определили задачи  
на текущий год.

Цель встречи – обмен передовым опытом и обсуждение 
актуальных вопросов в части развития бережливого 

производства и управленческой концепции, разработки 
стратегии непрерывного совершенствования (СНС) в ус-
ловиях цифровизации, оптимизации операционных про-
цессов.

В ходе конференции белорусской делегацией установлены 
деловые контакты с другими участниками, проработаны 
возможные направления и варианты сотрудничества, из-
учен опыт внедрения технологий бережливого производства, 

а также возможности цифровой платформы LEANWAVE 
для снижения потерь на производстве, производственной 
системы и информационных технологий предприятий  
госкорпорации «Росатом» (подход Lean Smart Plant).

Как отметил заместитель начальника управления по фор-
мированию научной политики в области газоснабжения 

и обеспечению общих видов деятельности ГПО «Белтопгаз» 
А.Э. Мороз, полученная информация, а также установлен-
ные деловые контакты будут способствовать дальнейшему 
внедрению современных подходов по организации произ-
водственных процессов и IT-решений на предприятиях 
объединения.

3–4 апреля 2024 года в МШУ «Сколково»  
(РФ, Московская область) состоялась Всероссийская 
практическая конференция «Операционная 
эффективность: опыт внедрения бережливого 
производства и IT-решений. LEMANS 2024».  
В конференции приняли участие представители 
объединения «Белтопгаз».

/ ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ /
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С 23 марта по 20 апреля 
в стране проходила 
республиканская 
добровольная акция 
«Аднавiм лясы разам!» 

Организованная по инициати-
ве Министерства лесного хо-

зяйства республиканская акция 
направлена на сохранение и при-
умножение лесов, восстановление 
участков лесного фонда, повреж-
денных природными стихиями. 

В этом году она была посвя-
щена Году качества. Для участия 
в мероприятии достаточно было 
обратиться в ближайший лесхоз 
или лесничество, где всех желаю-
щих обеспечивали посадочным ма-

териалом и участком для посадки 
лесных культур.

Свой вклад в восстановление 
лесного фонда и улучшение эко-
логии родного края традиционно 
внесли руководители и работники 
объединения «Белтопгаз», активно 
присоединившись к акции во всех 
регионах страны.
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Виктор Иванович Суржицкий, 
электрослесарь по ремонту 
оборудования брикетного 

цеха ОАО «ТБЗ Ляховичский», – 
один из старейших и уважаемых его 
работников. 47 лет отдал он род-
ному предприятию и за это время 
показал себя квалифицированным 
специалистом, инициативным ра-
ботником, хорошо знающим тех-
нику и технологию производства, 
на счету которого не одно рациона-
лизаторское предложение. 

В апреле этого года Виктора Ива-
новича проводили на заслужен-
ный отдых. Много хороших слов 
было сказано в адрес ветерана, 
да и как иначе.

А начиналось все в далеком 
1976 году, когда после окончания 
Жодинского профессионально-
технического училища и последу-
ющей службы в рядах Советской 
армии В.И. Суржицкий был принят 

на работу слесарем-
электриком 3-го раз-
ряда на торфобрикет-
ный завод «Ляхович-
ский». Четыре года 
спустя, в 1980-м, на-
значен на должность 
мастера по ремонту 
электро оборудования 
брикетного цеха, на которой прора-
ботал 40 лет. В течение этого вре-
мени он, по сути, отвечал за все 
электрооборудование торфобри-
кетного завода. 

«Хорошо помню, как в авгус-
те 1976 года я пришел работать 
на предприятие. Поначалу бывало 
и трудновато: например, электро-
оборудование кранов КПТ для меня 
было в новинку, приходилось обу-
чаться по ходу дела, – вспоминает 
ветеран. – Со временем поднакопил 
опыта, и уже стали появляться ра-
ционализаторские идеи. Предложе-

ний было немало, некоторые из них 
позволили ощутимо улучшить ра-
боту – к примеру, изменение кон-
струкции коллектора электродвига-
теля пресса 160 кВт. Предприятие 
менялось на глазах, в 1984 году про-
шла реконструкция: добавили одну 
сушилку, два пресса – увеличили 
мощность. Сейчас везде асфальт 
и плитка, все красиво и аккурат-
но, а я помню времена, когда воз-
ле завода была грязь и все ходили 
в сапогах. Но всегда жили дружно, 
дружно работали. Отдельно хочу 
вспомнить Алексея Ивановича На-

горного – моего учителя. Из ныне 
работающих хотелось бы назвать 
Дмитрия Юрьевича Зозулю, Алек-
сандра Геннадьевича Бочарникова, 
Александра Ивановича Римшу».

После достижения пенсионного 
возраста Виктор Иванович продол-
жил работать – были и силы, и жела-
ние трудиться, но с должности ма-
стера попросил перевести: «Нужно 
давать дорогу молодым. А научить 
ребят чему-то, если они захотят, 
я и простым электриком смогу». 
И по его мнению, это не только 
опыт и знания: «Институт может 
научить, годы работы дадут опыт. 
Иное хочется молодым передать – 
отношение к труду. Чтобы приходи-
ли не просто зарабатывать, но рабо-
тать. Чтобы гордость была за свое 
предприятие». Для него самого 
это жизненное правило, потому 
и пользовался всегда заслуженным 
авторитетом у руководства и среди 
коллег. А как подтверждение это-
го – награждение за многолетний 
добросовестный труд, высокое про-
фессиональное мастерство и лич-
ный вклад в развитие предприятия 
Почетной грамотой Министерства 
энергетики Республики Беларусь.

Руководство торфобрикетного за-
вода и коллектив уверены, что с ухо-
дом Виктора Ивановича на пенсию 
общение не прекратится: будут и со-
вместные профессиональные празд-
ники, и встречи с ветеранами завода, 
молодыми специалистами.

/ ЛЮДИ ОТРАСЛИ /

ИСТОРИЯ ВДОХНОВЛЯЮЩЕГО ТРУДОВОГО ПУТИ: 
47 ЛЕТ ВЕРНОСТИ ДЕЛУ И ПРОФЕССИОНАЛИЗМА

Не секрет, что одна из главных составляющих 
успешной работы предприятия – его кадры. 
Именно их профессиональное мастерство, 
преданность делу и энтузиазм являются 
залогом стабильной и плодотворной 
деятельности. Поэтому так важны 
преемственность поколений и общение  
с опытными работниками, которые могут 
не только научить профессиональным 
премудростям, но и стать достойным примером 
для подражания в жизни. Об одном из них  
и пойдет речь в сегодняшнем материале.

В прошлом номе-
ре мы сообщали 

о том, что в органи-
зациях ГПО «Белтоп-
газ» стартовала акция 
по благоустройству 
памятников и мемо- 
риалов Великой Оте- 
чественной вой ны, 
приуроченная к 80-ле-
тию освобождения  
Беларуси от немецко-
фашистских захват-
чиков и направленная 
на сохранение исторической па-
мяти о войне, привлечение моло-
дежи к изучению истории под-
вигов советских воинов.

Данная инициатива была под-
держана всеми организациями 
и предприятиями системы, ра-
боты по уборке и наведению 
порядка проходили на терри-
тории различных районов стра-
ны. Братские могилы советских 
воинов, воинские захоронения, 
памятники жертвам фашизма, обе-
лиски в память погибших в годы 
Великой Отечественной войны –  

более 110 мемориалов было  
облагорожено силами работ-
ников отрасли.

Организатором традицион-
ной республиканской по-

жарно-профилактической  
акции, которая в этом году про-
ходила с 15 апреля по 1 мая, яв-
ляется Министерство по чрез-
вычайным ситуациям. Ее глав-
ная цель – предупреждение  
пожаров и гибели людей  
от них в жилищном фонде.

В рамках акции были органи-
зованы профилактические меро-
приятия, направленные на со-
блюдение населением правил 
пожарной безопасности в жилых 
зданиях и сооружениях, насе-
ленных пунктах и территориях, 
в том числе в сельской местно-
сти, повышение информирован-
ности граждан о возможностях 
государственных организаций 
по оказанию услуг в сфере обес-
печения пожарной безопасно-
сти, укрепление правопорядка, 
преду преждение правонаруше-
ний, совершаемых гражданами, 
находящимися в состоянии ал-
когольного опьянения.

В коллективах проходила разъ-
яснительная работа по соблюде-
нию правил пожарной безопасно-
сти. Предусматривались совмест-
ные мероприятия с представите-
лями МЧС, органами по труду, 
занятости и социальной защите, 
жилищно-коммунального хозяй-
ства по посещению домовладе-
ний и квартир с оценкой безо-
пасности условий проживания. 
Особое внимание было уделено 
одиноким и одиноко проживаю-
щим пожилым людям и инвали-
дам, многодетным семьям.

КОЛЛЕКТИВЫ  
ГПО «БЕЛТОПГАЗ» ПРИНЯЛИ 
УЧАСТИЕ В АКЦИИ  
«ЗА БЕЗОПАСНОСТЬ ВМЕСТЕ»

/ АКЦИИ /

В ходе акции «#80_мирных лет», 
инициированной ГПО «Белтопгаз»,  
обустроено более 110 захоронений и обелисков

К акции присоединился министр 
энергетики В.М. Каранкевич.


